



Las Breves

Cuentan 20.5 millones de personas con Llave MX



Aun año de su lanzamiento, 20.5 millones de personas tienen una cuenta activa de Llave MX para realizar diversos trámites digitales relacionados al registro civil, servicios públicos y programas sociales, informó la

Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT). Actualmente, la Llave MX está integrada en 168 sistemas y portales de la administración pública, de los cuales 36 son estatales y que funciona como una herramienta

para facilitar el acceso a trámites y servicios en línea del Gobierno de México.

A su vez, funciona como un mecanismo de autenticación digital seguro y ha resultado eficaz para el registro de solicitantes a las becas Rita Cetina, Benito Juárez y Gertrudis Bocanegra, de acuerdo con la ATDT. Con Llave MX se pueden realizar trámites en la Plataforma Nacional de Registro Civil para descargar una copia de acta de nacimiento, matrimonio o defunción y en caso de que no se encuentre aún en el sistema, puede solicitarse la captura, así como también la corrección o aclaración de datos.

Llave MX se emplea también para programar una cita con la finalidad

de renovar u obtener un pasaporte y recientemente se integró para el llenado del Formato Estadístico para mexicanos.

Además, se utiliza para acceder a la Ventanilla Digital Única del Agua, al Centro Público de Formación en Inteligencia Artificial, al Sistema de Atención Ciudadana de Presidencia, Ventanilla Única de trámites y servicios agrarios de la Procuraduría Agraria, entre otros. Para obtener una cuenta Llave MX sólo es necesario contar con los datos de la CURP, número telefónico, correo electrónico e ingresar en www.llave.gob.mx y en caso de necesitar ayuda, las personas pueden comunicarse al 079 para obtener apoyo inmediato.

Advierten alzas por gasto en salud

Encarecer aún más los seguros médicos provocará un "efecto rebote" para el sistema público de salud que está en crisis, advirtieron expertos y actores del sector. Las pólizas que se cancelen debido a una escalada de precios significativa se traducirán en personas o familias que tendrán que sumarse a las filas del IMSS o ISSSTE para ser atendidos. "Lo más grave es el efecto rebote hacia el Estado. Cada póliza de gastos médicos que se cancele es una familia más que acudirá al IMSS, al ISSSTE o a los servicios de salud pública.

"El Gobierno busca recaudar más vía esta medida fiscal (de no acreditar el IVA a las aseguradoras) pero podría terminar gastando más al tener que atender a la población que fue expulsada del sistema asegurador

privado por los altos costos", indicó Jorge Sánchez, consultor financiero independiente.

El economista recordó que México tiene uno de los gastos de bolsillo para la salud más altos de entre los países de la OCDE, de alrededor de 45 por ciento, y con la medida fiscal de este año se corre el riesgo de empeorar la cifra.

"La inflación médica privada es mucho más alta que la inflación general; si a eso se le suma el impacto fiscal, el precio se puede volver insostenible", comentó.

Erick Ocampo, presidente del Comité de Gobierno y Sector Público de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y Fianzas (Amasfac), recordó que la expulsión de usuarios del sector privado que pasa a las filas del sistema de salud pública ya se ha

materializado en el pasado.

"Es más que evidente que quien no tenga servicio privado va a caer en el servicio público y evidentemente se va a recargar el sistema de salud pública; recordarás que entre 2018

y 2019 se les quitó el seguro de gastos médicos a los servidores públicos, que era una población de cerca de medio millón de personas entre titulares y beneficiarios, medio millón.

